

 Fecha:
 15/06/2025
 Audiencia:
 48.450

 Vpe:
 \$2.913.273
 Tirada:
 16.150

 Vpe pág:
 \$7.443.240
 Difusión:
 16.150

 Vpe portada:
 \$7.443.240
 Ocupación:
 39,14%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO



Pág: 38

Una Fuerza Imparable: Celebrando a la Mujer en la Minería



Hoy, en el Día Mundial de la Mujer en la Minería, nos unimos en una sola voz como "Women in Action" para celebrar un pilar fundamental de nuestra sociedad y economía: la mujer minera. Este día es más que una simple fecha en el calendario; es un recordatorio vibrante del ingenio, la resiliencia y la pasión que miles de mujeres aportan cada día a una industria tradicionalmente dominada por hombres. Desde la exploración geológica en remotas cordilleras hasta la compleja operación de maquinaria pesada, pasando por la gestión ambiental y la innovación tecnológica en oficinas y laboratorios, la presencia femenina está redefiniendo el rostro de la minería global.

Hace no mucho tiempo, la imagen de la minería evocaba exclusivamente figuras masculinas. Sin embargo, la persistencia, la capacitación y la visión de futuro han permitido que las mujeres no solo ingresen a este sector, sino que prosperen y se conviertan en líderes y referentes. Cada mujer que hoy trabaja en minería es una pionera, rompiendo barreras y demostrando que la capacidad no tiene género. Es inspirador ver cómo las mujeres están asumiendo roles cada vez más importantes

en toda la industria minera, transformando verdaderamente su panorama. La minería está evolucionando, y en su corazón se encuentran las mujeres. Por solo citar algunos ejemplos, presenciamos a mujeres en la alta gerencia de las minas, a ingenieras liderando complejos proyectos con soluciones de vanguardia y a operadoras que maneian con maestría equipos de tonelaje colosal. En el plano estratégico, geólogas descifran los intrincados secretos de la tierra, mientras que ejecutivas trazan estrategias sostenibles que son vitales para el futuro de la industria. Su impacto va más allá de la producción y la eficiencia, siendo decisivo en la promoción de ambientes laborales más seguros, inclusivos y equitativos. La diversidad de pensamiento y experiencia que la mujer aporta es, sin duda, un catalizador para la innovación y una mejor toma de decisiones.

No obstante, nuestro camino aún presenta desafíos. La igualdad de oportunidades, la superación de estereotipos arraigados y la creación de políticas que garanticen un ambiente de trabajo libre de sesgos son batallas que seguimos librando. Todavía enfrentamos la brecha salarial en algunas áreas, la falta de



Macarena Andrade, presidenta de Woman in Action by APRIMIN y Gerente Comercial y Comunicaciones de Syncore.

representación en puestos de alta dirección y la necesidad de infraestructuras y programas de apoyo que se adapten a las necesidades de todas las personas, incluyendo la maternidad y la conciliación familiar. Desde "Women in Action", estamos comprometidas a seguir impulsando el cambio, a alzar la voz por aquellas que no pueden hacerlo y a trabajar incansablemente para que cada mujer en la minería tenga las mismas oportunidades de crecimiento y desarrollo profesional.

Hoy, en este día tan significativo, extendemos nuestro reconocimiento a todas las mujeres que con su trabajo, dedicación y coraje impulsan cada rincón de la minería. A las que están en el frente de operaciones, a las que investigan en laboratorios, a las que gestionan equipos y a las que están forjando el camino para las futuras generaciones. Su fuerza es indispensable para el presente y el futuro de una industria vital para el desarrollo global.

Desde "Women in Action", reafirmamos nuestro compromiso de seguir siendo una plataforma de apoyo, empoderamiento y visibilidad para todas las mujeres en la minería. Juntas, seguiremos construyendo una industria donde el talento femenino sea reconocido, valorado y celebrado en cada nivel. ¡Feliz Día Mundial de la Mujer en la Mineríal